

Salmo 40

Alabanza por la liberación divina

Suplica individual y acción de gracias

El Salmo se compone de dos partes; la primera (vv. 1-10) habla de la experiencia de la misericordia de Dios en un tiempo de crisis; la segunda (vv. 11-17) es un clamor por esta misericordia ahora en una nueva crisis. Algunos han pensado que fueron dos salmos juntados, pero la unidad del Salmo es evidente por las muchas palabras idénticas en las dos partes. Los vv. 13-17 reaparecen en el Salmo 70. **Los frutos de confiar en YHWH 40:4**

Si creemos en Dios y en su palabra es lo que necesitamos para adquirir fe, fe significa fidelidad al creador que en hebreo es EMUNÁ, entonces sí creemos en el creador del cielo y la tierra esto es la fuerza y el fundamento de la fe, y estos son atributos de creer en el todopoderoso.

1. La fe persistente no tiembla ante la adversidad.
2. La fe persistente no es alterada por el éxito y la prosperidad.
3. La fe persistente no cede a la tentación.
4. La fe persistente no se turba por las falsas acusaciones.
5. La fe persistente no se desalienta por las promesas fallidas.
6. La fe persistente no se deja influir por la lógica humana.
7. La fe persistente ve a través del horizonte del tiempo.

De todas maneras el Salmo ilustra la relación entre el uno y los muchos en el pensamiento hebreo. Si se refiere al rey, el uno es el rey y los muchos son el pueblo. En esta relación del uno y los muchos, que se puede llamar solidaridad corporativa, lo que dice de uno puede aplicarse a los muchos y viceversa lo que se dice del pueblo se puede aplicar a un representante del pueblo. Esta manera de pensar explica muchas de las interpretaciones mesiánicas que Jesús y los apóstoles hicieron de los textos del AT.

Al músico principal, salmo de David.

Sal 40:1 Pacientemente esperé a YHWH, (La paciencia de nuestro Señor bajo el sufrimiento fue un elemento de perfección en su obra. Si se hubiera impacientado, como hacemos a veces nosotros, y se hubiera desanimado, su expiación habría sido pobre) Y se inclinó a mí, y oyó mi clamor.

Pacientemente esperé esto es clave, ¿qué nos enseña el señor en el tiempo de la prueba? Paciencia, paciencia.

Pone énfasis en la espera; lit. Dice “esperando, esperé”. David sabe el valor de perseverar en la oración y en confiar en Dios, pues a veces nos ayuda más despacio de lo que deseamos. Pero ahora David le alaba porque se inclinó y oyó su oración. ¡Qué grande Dios que presta atención individual a cada uno de sus hijos! ¡Qué motivo de alabanza y confianza!

Sal 40:2 Y me hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis pies sobre peña, y enderezó mis pasos.

Presenta un contraste entre el *lodo cenagoso* de la desesperación en que estaba David y la *roca firme* donde Dios lo puso. “En cualquier manera que Dios nos socorra, él pide sólo que estemos agradecidos y que recordemos lo que él hizo.”

Vemos también donde se refugió y que buscó en Dios y su confianza firme en que le había de sacar de aquel aprieto (v. 1): ‘(Pacientemente esperé» No esperaba alivio de ninguna otra parte sino de Dios; la misma mano que desgarrará curará; la misma que hiere vendará (Os. 6:1); de no ser así, no habría remedio. David esperó pacientemente, lo cual insinúa que el alivio no vino pronto; sin embargo, él no dudaba de que había de venir y, por eso, decidió continuar creyendo y esperando, y orando, hasta que llegase. Esto podría también aplicarse al Mesías, quien, tanto en Getsemaní como en la cruz, (**Heb 5:7** *Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte,^(E) fue oído a causa de su temor reverente*)

Sal 40:3 *Puso luego en mi boca cántico nuevo, alabanza a nuestro Dios. Verán esto muchos, y temerán, Y confiarán en YHWH.*

Un cántico nuevo, el que camina con Dios siempre encuentra algo nuevo de qué alabar a Dios. David sigue pensando en otros y les enseña, a raíz de su propio testimonio, la bienaventuranza de confiar en Dios. Esta actitud de confianza no es natural para nosotros; se deriva de la Palabra de Dios y de sus obras.

En el crecimiento de la fe, David habla de lo positivo, confiar, y habla de lo negativo, es necesario guardarse contra los ejemplos que tienden a alejarle de Dios, pues muchos son tentados a enredarse en negocios que se nutren de *la falsedad*.

El favor de Dios es completo cuando los pies quedan firmemente asentados sobre una roca.

Una de las cosas más maravillosas de ir hasta el fondo de la desesperación, y del lodo cenagoso, es que ya no hay nada más para abajo, entonces ya nada más puedes regresar hacia arriba, esta es la historia de todos nosotros, y si te das cuenta el momento más glorioso de tu vida es cuando entregaste tu vida al señor Yesuha entonces es cuando te diste cuenta lo perdido que estabas y el sentimiento de estar vacío sin sentido en la vida, en ese momento es cuando algo ocurre en lo más profundo de tu mente y de tu corazón y es que Dios ha puesto consuelo en ti, por eso es que ese día es el día de más alegría y gozo para todo aquel que ha reconocido su bajeza espiritual y viene al señor.

Sal 40:4 *Dichoso el hombre que puso en YHWH su confianza, Y no mira a los soberbios, ni a los que se desvían tras la mentira.*

La experiencia de David había de animar a muchos a esperar en Dios; a ese fin, dice a continuación: «Verán esto muchos, y temerán y confiarán en YHWH» (y. 3b). Hay un temor santo y reverente de Dios, que no sólo es compatible con la confianza en él, sino que es el sólido fundamento de dicha confianza. No le temerán para huir de él, sino para echarse en sus brazos, cuando se hallen en los más graves aprietos, no dudando de que le encontrarán tan presto a ayudarles a ellos como le encontró David en su terrible aflicción. David invita a otros a poner en Dios su esperanza como él lo hizo, y declara dichosos a quienes así actúen (v. 4): «Dichoso el varón (lit, guerrero, valiente) que puso en YHWH su confianza y no se volvió a los soberbios» (lit.), es decir (con la mayor probabilidad), no se va con altivos y rebeldes, que se apartan de Dios para ir en pos de la mentira, esto es, de los ídolos.

Aquí tenemos una enseñanza para el día de hoy para nuestras vidas y es que si hemos puesto la confianza en Dios no tenemos que tener temor ni pensamiento que venga a nuestra mente tratando de traer tristeza a nuestro corazón, y la otra enseñanza es que no tenemos que desear nada de este mundo y confiar en ningún hombre porque eso va a traer tristeza y dolor a nuestro corazón porque el hombre siempre nos va a defraudar pero Dios siempre va a estar ahí y por eso dice el versículo anterior que él nos levantará, él nos prosperará él traerá gozo alegría a nuestras vidas aun cuando estemos en lo más bajo él siempre nos levantará, nos cogerá de su mano y nos llevará delante del trono del Dios altísimo del creador del universo para que aprendamos y entendamos cuanto él nos ama.

Sal 40:5 Has aumentado, oh YHWH Dios mío, tus maravillas; Y tus pensamientos para con nosotros, No es posible contarlos ante ti. Si yo anunciare y hablare de ellos, No pueden ser enumerados.

Toda la experiencia pasada de la misericordia de Dios dirige a David a exaltarlo. Está maravillado de sus obras del pasado y de sus *pensamientos* o “planes” para el futuro. Debemos reflexionar e intentar entender lo que Dios hace y quiere hacer, pero hemos de reconocer que nunca alcanzaremos a entender todo; tal reflexión debe dirigirnos a adorar más a Dios. David se siente embargado de emoción y gratitud al recordar las múltiples maravillas que Dios ha obrado a favor de él (v. 5); tantas que —dice— «no es posible enumerártelas» (una mejor traducción es la de «No hay nadie comparable a ti»). Esas maravillas que Dios hace a nuestro favor son el producto de los benignos designios para con nosotros en la mente de Dios la infinita sabiduría de Dios al servicio de su infinito amor (Jer. 3 1:3; *Desde lejos el SEÑOR se le apareció, diciendo: Con amor eterno te he amado, por eso te he atraído con misericordia.*), «pensamientos de paz y no de desgracia» (*Jer. 29:11 Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice YHWH pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis.*).

Esta es una de las mayores promesas que Dios nos da y que trae confianza, esperanza a nuestra vida y es que los pensamientos del señor son muchos y todos buenos. Esta es la mayor confirmación por parte de Dios hacia aquellos que han puesto su confianza en él.

Sal 40:6 Sacrificio y ofrenda no te agrada; Has abierto mis oídos; (esto de haber abierto mis oídos se refiere a lo que se hacía que cuando un esclavo pasaba seis años con su amo tenía el derecho que el séptimo año de acuerdo a la ley de Moisés podía salir libre a menos que el esclavo dijera, yo me quiero quedar contigo, mejor me va contigo que libre, quiero quedarme contigo, abre mi oído, lo que hacían era clavarle en el oído un aro y ese aro tenía el nombre del amo, y a partir de ese momento ya era dueño el de ti de por vida, de ahí viene la tradición del anillo de bodas, yo cedo mis derechos y ahora soy el esclavo de la persona de quien aquí está el nombre) *Holocausto y expiación no has demandado.*

Heb 10:5 Por lo cual, entrando en el mundo dice: Sacrificio y ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo. 6 Holocaustos y expiaciones por el pecado no te agradaron. 7 Entonces dije: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad, Como en el rollo del libro está escrito de mí. 8 Diciendo primero: Sacrificio y ofrenda y holocaustos y expiaciones por el pecado no quisiste, ni te agradaron (las cuales cosas se ofrecen según la ley), 9 y diciendo luego: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; quita lo primero, para establecer esto último. 10 En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo hecha una vez para siempre.

Lo que está diciendo es que no hagas sacrificios sino lo que él quiere es que seas obediente, señor tú quieres que yo sea tu esclavo, y esto es porque podemos hacer mucho sacrificios pero tenemos la historia de Saúl; y Samuel le dijo a Saúl que Dios no se complace en los sacrificios sino en que se obedezca su palabra, y es lo que dice en este versículo y cuando uno reconocer esto es que el señor ha abierto tus oídos para que escuches con claridad y con verdad lo que él quiere decir, ¡escúchale! Esto es también una enseñanza muy bonita para nosotros para que la pongamos en práctica y que seamos obedientes a su palabra y que busquemos siempre y en todo momento satisfacer la demanda de nuestro Dios y señor.

Sal 40:7 Entonces dije: He aquí, vengo; En el rollo del libro está escrito de mí;

Como su nombre está por encima de todo otro nombre, así también su venida está por encima de cualquier otra venida. A veces decimos que nuestros nacimientos son nuestra venida al mundo; pero, en realidad, ninguno ha venido al mundo sino El. Porque:

1º De él sólo, verdaderamente, se puede decir que viene, que existe ya, antes de venir; y esto no lo podemos decir de nosotros, pero sí de él.

2º Sólo viene de modo estricto el que viene voluntariamente; nosotros lloramos y luchamos en nuestra entrada en el mundo como si no estuviéramos dispuestos a hacerlo. El sólo dice: «Aquí estoy.»

3º Sólo viene el que va de un lugar a otro. ¡Ay de nosotros, no venimos de ningún otro sitio sino del seno de la nada! Solamente él tenía un lugar en el que estaba antes de venir

Sal 40:8 El hacer tu voluntad, Dios mío, me ha agradado, Y tu ley está en medio de mi corazón.

Tu ley... en... mi corazón (v. 8). Esto se promete en el nuevo pacto; es la obra del Espíritu de Dios grabar su palabra en nuestros corazones.

Esto es una profecía mesiánica, en el rollo del libro está escrito de mí, el hacer tu voluntad.

Sal 40:9 He anunciado justicia en grande congregación; He aquí, no refrené mis labios, YHWH, tú lo sabes.

El que ama a Dios quiere hacerle conocer; David inmediatamente comparte su alabanza, gozo y testimonio con los demás. La misión del pueblo de Dios es proclamar el amor de Dios. Es de la esencia de la fe proclamar lo que Dios ha hecho.

Sal 40:10 No encubrí tu justicia dentro de mi corazón; He publicado tu fidelidad y tu salvación; No oculté tu misericordia y tu verdad en grande asamblea.

Cuando Yeshúa fue a una sinagoga en Capernaum, él entró a la sinagoga y dice, que le pasarán en el libro de Isaías y él lo abrió, en ese momento se está cumpliendo esta profecía, y cuando entra en la sinagoga le pasan el rollo de Isaías lo abre y empieza a leer *Isaías 61:1 y 2: El Espíritu de YHWH el Señor está sobre mí, porque me ungió YHWH; me ha enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos,^(A) a vendar a los quebrantados de corazón, a publicar libertad a los cautivos, y a los presos apertura de la cárcel; 2 a proclamar el año de la buena voluntad de YHWH,*(hasta aquí leyó el libro, y todos se quedaron esperando que siguiera hablando, y dice la palabra que todos estaban mirándole a él, y lo único que hizo fue

y cerro la escritura y dijo ésta profecía se ha cumplido hoy delante de sus ojos. La pregunta es, porque no termina ¿por qué, qué sigue?) *Y el día de venganza del Dios nuestro; a consolar a todos los enlutados;*

Estamos en la pausa, tú y yo somos el resultado de esa pausa, si no fuera por esa pausa no estaríamos en este momento aquí. Esta profecía es el cumplimiento de lo que vemos aquí en el libro de los salmos. Lucas 4:

Porque en el libro está escrito de mí ¿Cuál es el libro? La Torá, los salmos, todo el testimonio de la ley apunta a Yesuha el mesías.

Sal 40:11 YHWH, no retengas de mí tus misericordias; Tu misericordia y tu verdad me guarden siempre.

Sal 40:12 Porque me han rodeado males sin número; Me han alcanzado mis maldades, y no puedo levantar la vista. Se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza, y mi corazón me falla.

Es la mejor oración que puedas presentar a Dios, hay descaro, tibieza, incredulidad, orgullo espiritual, auto estimación, hipocresía, distracciones, etc., y muchos otros, un alma afligida lamenta; y, con todo, hay muchos más que los ojos puros de Dios discernen pero que el hombre no nota.

Sal 40:13 Quieras, oh YHWH, librarme; YHWH, apresúrate a socorrerme.

Aquí es cómo espero que quieres librarme, un día un leproso le dijo a Yesuha si quieres puedes limpiar, Yeshúa le dijo si quiero ése es el deseo del señor, él tiene pensamientos de paz y no de mal para nosotros.

Sal 40:14 Sean avergonzados y confundidos a una Los que buscan mi vida para destruirla. Vuelvan atrás y avergüéncense Los que mi mal desean;

Sal 40:15 Sean asolados en pago de su afrenta Los que me dicen: ¡Ea, ea!

Esto es una expresión de burla,

Sal 40:16 Gócese y alégrense en ti todos los que te buscan, Y digan siempre los que aman tu salvación: YHWH sea enaltecido.

El sacrificio en la cruz traería que todos aquellos que han confiado en Dios lo busquen amén la salvación que él nos da gratuitamente que es el perdón de nuestros pecados y como consecuencia de la misericordia y la gracia de Dios ensalcemos a Dios y contemos sus maravillas, para agradecer y dar gracias por su bondad y misericordia que tiene con nosotros.

Sal 40:17 Aunque afligido yo y necesitado, YHWH pensará en mí. (Dice la escritura que el señor nos lleva como una diadema en todo tiempo en su mente él siempre está mirándonos a nuestros ojos aquellos que hemos confiado en el) *Mi ayuda y mi libertador eres tú; Dios mío, no te tardes.*

A la vez sabe que Dios le ama a él y le va a ayudar. Así puede mantener su gozo y su confianza en Dios, porque sabe sujetar su propio clamor de socorro al plan global y la gloria del Dios a quien ama con todo su corazón.

Señor no te tardes, esto nos alienta a decirle no te tardes.

Esto es el relato que cuenta David pero que también le ocurrió a nuestro señor Yesuha en la cruz, este sentimiento del señor cuando estaba dando su vida por nosotros y si analizamos estas palabras vemos que solamente está el deseo de nuestro señor Yesuha por dar su vida por cada uno de nosotros, aquí muestra el amor incondicional que él tiene con nosotros, ¿qué haremos nosotros a cambio? Solamente podemos es alabarle darle gracias por sus bondades, por su protección, y porque él nos amó primero, el dio de su amor para que nosotros le amáramos a él y ese tiene que ser nuestro anhelo y nuestro deseo siempre y en cada momento. Recordar el sacrificio de nuestro señor en el monte de la enseñanza es la mayor satisfacción para nuestro intelecto, porque realmente no entendemos y comprendemos en su plenitud Cuál fue ese precio que el señor Yesuha dio en la cruz.

El deseo de éstos estudios, estas reflexiones es que podamos conocer cada día el corazón de Dios, porque los pensamientos de Dios son muchos y todos buenos para nosotros, bendito sea el Dios eterno creador del universo a ti sea la gloria y poder por los siglos de los siglos amén.